

Izquierdo visita la ludoteca de la Fundación Desarrollo y Asistencia, que lleva a cabo programas de voluntariado con la Comunidad

Jóvenes voluntarios de la Comunidad comparten ocio y tiempo libre con personas con discapacidad

- El programa va dirigido a usuarios de centros ocupacionales y centros de educación especial de la región
- Contribuye a la integración social de personas con discapacidad y supone un apoyo a familiares y cuidadores
- La Comunidad de Madrid cuenta con más de 300.000 voluntarios y más de un millar de entidades de voluntariado

4 de noviembre de 2017.- Jóvenes voluntarios de la Comunidad de Madrid comparten su ocio y tiempo libre con personas con discapacidad intelectual de la región, en el marco del programa de voluntariado que lleva a cabo la Fundación Desarrollo y Asistencia en centros ocupacionales y centros de educación especial dependientes de la Comunidad de Madrid.

El consejero de Políticas Sociales y Familia, Carlos Izquierdo, ha visitado hoy una ludoteca organizada por esta ONG en las instalaciones del colegio Tajamar, donde un centenar de jóvenes voluntarios recogen a las personas con discapacidad en sus casas y realizan con ellos distintas actividades como manualidades, juegos o talleres.

Este programa tiene como objetivo contribuir a la normalización e integración social de las personas con discapacidad intelectual y a veces física, ofreciendo al mismo tiempo un apoyo y respiro a los familiares y cuidadores de estas personas, sobre todo aquellos que carecen de recursos económicos o socioculturales.

La Fundación Desarrollo y Asistencia, que cuenta con unos 2.000 voluntarios, realiza programas de asistencia social y de apoyo de servicios sociales y centros asistenciales, dirigidos especialmente a personas que se encuentran en situación de necesidad por enfermedad, marginación, pobreza o desarraigo familiar.

“Se trata de una de las principales entidades colaboradoras en los proyectos de voluntariado llevados a cabo por la Consejería de Políticas Sociales y Familia en centros públicos de la Comunidad, y en la Escuela de Voluntariado de la Comunidad de Madrid”, ha destacado Izquierdo.



Además del programa de voluntariado en seis centros de educación especial y tres centros ocupacionales públicos, la ONG colabora en los proyectos de promoción del voluntariado en once hospitales públicos de la Comunidad de Madrid, así como en cinco residencias públicas de personas mayores, en otras ocho concertadas y en algunas privadas, donde desarrollan actividades de acompañamiento, lúdicas y de apoyo en terapias con los residentes.

MÁS DE 300.000 VOLUNTARIOS EN LA REGIÓN

La Comunidad de Madrid es una de las regiones más solidarias de España y dispone de una red de voluntariado compuesta por más de 300.000 voluntarios y más de un millar de entidades sociales.

El Gobierno regional cuenta con una Escuela de Voluntariado para la formación de estas personas, tanto a nivel presencial como online, que el pasado año organizó más de 260 cursos, con la participación de más de 6.000 alumnos. Asimismo, el Portal de Voluntariado de la Comunidad de Madrid recibió en 2016 más de 142.000 visitas, y el Punto de Información de Voluntariado de la Dirección General de Servicios Sociales e Integración Social llevó a cabo unas 10.000 atenciones.

“El Gobierno regional es un referente a nivel internacional por su modelo de formación del voluntariado –ha añadido Izquierdo– y la Escuela de Voluntariado supone un espacio de formación abierto a todos los interesados en voluntariado, que pueden participar en los cursos que deseen de forma totalmente gratuita”.

Igualmente, el consejero de Políticas Sociales y Familia ha recordado que el Gobierno regional aprobó el pasado mes de junio la Estrategia de Voluntariado de la Comunidad de Madrid 2017-2021, que cuenta con un presupuesto global de 3,3 millones de euros y pretende ofrecer una base consistente a la labor que realizan en el terreno del voluntariado las organizaciones sociales, los organismos públicos y el tejido empresarial.

Estructurada en cuatro ejes, la Estrategia contiene 55 medidas concretas, entre las que se encuentra la elaboración del Estatuto de Voluntariado de la Comunidad de Madrid, con el fin de regular el conjunto de derechos y deberes de las personas voluntarias en el seno de las organizaciones de voluntariado que actúan en la Comunidad de Madrid.

Asimismo, hay medidas para visualizar nuevos espacios de voluntariado, como el voluntariado familiar, en medio ambiente, de menores, online o en red, y nuevas formas de voluntariado corporativo, en especial el de las Administraciones Públicas. También destaca el ejercicio de voluntariado por parte de colectivos que tradicionalmente han sido destinatarios de las acciones voluntarias (personas con discapacidad, personas en riesgo de exclusión social, exreclusos, etc.) y que pasan a ser voluntarios.